

Protokoll

Sitzung vom

0.5.1 Sitzungen **Beschlussesantrag betreffend Ergänzung zur Geschäftsordnung des Gemeinderates, Fraktionserklärung und persönliche Erklärung**

Sven Johannsen hat am 2. Mai 2024 vor dem Gemeinderat den Beschlussesantrag zur Ergänzung der Geschäftsordnung des Gemeinderates betreffend Fraktionserklärung und persönliche Erklärung begründet.

Der Gemeinderat hat den Beschlussesantrag dem Büro zur Beratung überwiesen.

Das Büro des Gemeinderates stellt folgenden Antrag an den Gemeinderat:

"Die Geschäftsordnung des Gemeinderates wird wie folgt abgeändert:

§ 41

Fraktionserklärung und persönliche Erklärung ¹ Fraktionserklärungen sowie persönliche Erklärungen ausserhalb von traktandierten Geschäften sind dem Präsidium anzumelden.

² Die Redezeit ist auf zwei Minuten beschränkt. Eine Diskussion findet nicht statt.

³ Erklärungen müssen einen Bezug zur Gemeinde Dietikon aufweisen. (neuer Absatz)

Begründung:

- Im Gegensatz zu anderen Parlamentsordnungen enthält die Geschäftsordnung keine Umschreibung, was den Inhalt einer persönlichen Erklärung betrifft. Obgleich bis anhin mit dieser Offenheit im Gemeinderat gut gefahren wurde, scheint mit Blick auf die Ereignisse der letzten Monate eine Präzisierung notwendig.
- Eine Ergänzung ist angebracht, um zumindest eine inhaltliche Richtung vorzugeben, ohne zu weit einzuschränken
- Es soll keine weitere Unterscheidung zwischen Fraktions- und persönlicher Erklärung gemacht werden, um Einzelpersonen nicht zu benachteiligen
- Der "Bezug zu Dietikon" wäre eine minimale und zielführende Änderung; dieses Kriterium müssen auch andere im Gemeinderat traktandierbaren Geschäfte (Interpellation, Postulat, Motion usw.) erfüllen.

Das Büro des Gemeinderates beschliesst:

Der Beschlussesantrag wird im Gemeinderat traktandiert.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Sekretariat Gemeinderat;

